
ATA DA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 17.02.2017. 

  

Aos dezessete dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, às nove horas, no 1 

miniauditório desta Escola, reuniu-se ordinariamente seu Conselho Diretor, sob a presidência 2 

do Diretor Frederico Martins Alves da Silva, para apreciação da pauta constante da 3 

convocação previamente expedida. Presentes à reunião os conselheiros: Ademir Aparecido do 4 

Prado,  André Luiz Bortolacci Geyer, Carlos Alberto Lauro Vargas, Daniel de Lima Araújo, 5 

Eder Carlos Guedes dos Santos, Ênio José Pazini Figueiredo, Francisco Javier Cuba Teran, 6 

Frederico Martins Alves da Silva, Gilson de Farias Neves Gitirana Junior, Gilson Natal 7 

Guimarães, Helena Carasek Cascudo, Humberto Carlos Ruggieri Junior, Janes Cleiton Alves 8 

de Oliveira, Joel Roberto Guimarães Vasco, Karla Alcione da Silva Cruvinel, Karla 9 

Emmanuela Ribeiro Hora, Klebber Teodomiro Martins Formiga, Lilian Ribeiro de Rezende, 10 

Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Márcio Belluomini Moraes, Marcus André Siqueira 11 

Campos, Maria Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter, Maurício Martines Sales, Nilson 12 

Clementino Ferreira, Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann, Oswaldo Cascudo Matos, 13 

Paulo Sérgio Scalize, Renata Machado Soares, Renata Medici Frayne Cuba, Renato Resende 14 

Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis, Ronaldo Barros Gomes, Saulo Bruno Silveira e Souza, 15 

Simone Costa Pfeiffer, Tatiana Gondim do Amaral, Tule César Barcelos Maia, Wellington 16 

Nunes de Oliveira, os técnicos-administrativos Kamyla Aparecida Gomes, Pedro Henrique 17 

Moreira Cruvinel, Ricardo Sena Coutinho e os representantes estudantis Geber Mendonça e 18 

Vitória Vilas Boas Brandão Costa. Justificaram ausência os professores Edgar Bacarji e 19 

Emiliano Lôbo de Godoi. Verificado o “quorum” regimental, o Presidente informou aos 20 

conselheiros que o SIGAA apresenta uma nova funcionalidade: notificação de ausência de 21 

professores em sala de aula e solicitou aos docentes maior organização quanto aos pedidos de 22 

afastamento. O Presidente também solicitou aos conselheiros o recadastramento dos projetos 23 

de pesquisa em vigência no SIGAA. Ainda nos informes, o Presidente afirmou que na 24 

iniciação científica PIBIC/PIVIC é necessário aprovar o plano de trabalho e após isso 25 

acrescentar o nome dos discentes e que será formada uma comissão com pessoas ligadas à 26 

gestão da UFG para analisar a propor mudanças no plano de desenvolvimento institucional 27 

para os anos de 2018 a 2022. Ainda dentro dos informes, o Presidente falou sobre as reuniões 28 

das câmaras superiores que acontecerão no período de 06 a 19 de março e sobre o fato de que 29 

o Governo Federal não está passando a cota da UFG, o que repercutirá no orçamento anual da 30 

Instituição. Dando seguimento à reunião, o Presidente informou que há uma nova proposta de 31 

organização do RADOC em que não será necessário constar horas, mas sim a pontuação. 32 

Solicitou ainda que os docentes providenciem os RADOCs de 2017 até 10 de março para 33 

serem apresentados na reunião do CD, que acontecerá dia 24/03/2017. Finalizando a parte dos 34 

informes, o Presidente falou da necessidade de apresentar temas de iniciação científica, 35 

iniciação tecnológica e trabalho de conclusão de curso para a comunidade. Em seguida, as 36 

atas das reuniões dos dias 16/12/2016 e 27/01/2017 foram colocadas em votação e, com as 37 

devidas alterações, aprovadas por unanimidade. A palavra foi dada ao professor Ricardo 38 

Prado Abreu Reis, que apresentou aos conselheiros a situação atual de classificação da REEC 39 

– Revista Eletrônica de Engenharia Civil, que é Qualis B. Dando seguimento à reunião, o 40 

Presidente solicitou indicação de nomes para comporem o corpo editorial da REEC para a 41 

gestão das áreas de Estruturas e Geotecnia e a Engenharia Ambiental. Após discussão, foram 42 

apresentados os nomes dos professores Francisco Javier Cuba Teran (Engenharia Ambiental), 43 

Daniel de Lima Araújo (Estruturas) e Maurício Martines Sales (Geotecnia). Em votação, os 44 

nomes foram aprovados por unanimidade. Em seguida, o Presidente solicitou indicação de 45 

dois nomes, titular e suplente, para comporem a comissão que coordena as atividades de 46 

extensão (CAEX). Após discussão, foram apresentados os nomes da professora Karla 47 

Emmanuela Ribeiro Hora (Titular) e do professor Renato Resende Angelim (Suplente). Em 48 

votação, os nomes foram aprovados por unanimidade. Dando seguimento à reunião, o 49 



Presidente solicitou indicação de nomes para comporem a comissão para elaborar o 50 

orçamento da unidade para 2017. Após discussão e votação, a comissão ficou assim 51 

composta: Maurício Martines Sales (Presidente), Wellington Nunes de Oliveira, Oswaldo 52 

Cascudo Matos, Saulo Bruno Silveira e Souza, Sylvia Regina Mesquita de Almeida, Frederico 53 

Martins Alves da Silva, Paulo Sérgio Scalize e Geber Mendonça. Em seguida, o presidente 54 

passou para a aprovação dos Relatórios de Atividades dos Docentes, foram aprovados os 55 

RADOCs dos professores: Ademir Aparecido do Prado, Alberto Vilela Chaer, André Luiz 56 

Bortolacci Geyer, Carlos Alberto Lauro Vargas, Daniel de Lima Araújo, Dario Queija de 57 

Siqueira, Denilson Teixeira, Eder Carlos Guedes dos Santos, Edgar Bacarji, Emiliano Lôbo 58 

de Godoi, Ênio José Pazini Figueiredo, Eraldo Henriques de Carvalho, Francisco Javier Cuba 59 

Teran, Frederico Martins Alves da Silva, Gilson de Farias Neves Gitirana Junior, Gilson Natal 60 

Guimarães, Giovana Carla Elias Fleury, Helena Carasek Cascudo, Humberto Carlos Ruggieri 61 

Junior, Joel Roberto Guimarães Vasco, Karla Alcione da Silva Cruvinel, Karla Emmanuela 62 

Ribeiro Hora, Katia Alcione Kopp, Klebber Teodomiro Martins Formiga, Leonardo Barra 63 

Santana de Souza, Lilian Ribeiro de Rezende, Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Márcio 64 

Belluomini Moraes, Marcus André Siqueira Campos, Maria Carolina Gomes de Oliveira  65 

Brandstetter, Maurício Martines Sales, Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann, Oswaldo 66 

Cascudo Matos, Paulo Sérgio  Scalize, Renata Machado Soares, Renata Medici Frayne Cuba, 67 

Renato Resende Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis, Ronaldo Barros Gomes, Saulo Bruno 68 

Silveira e Souza, Simone Costa Pfeiffer, Tatiana Gondim do Amaral, Tule César Barcelos 69 

Maia, Wellington Nunes de Oliveira e Zenón José Guzmán Nuñes Del Prado. Os professores 70 

Ariovaldo Fernandes de Almeida, Janes Cleiton Alves de Oliveira, José Vicente Granato de 71 

Araújo, Nilson Clementino Ferreira e Ulisses Guimarães Ulhôa perderam prazo para 72 

preenchimento e devem fazer as correções até 03/03. Em seguida, a palavra foi dada ao 73 

professor Humberto Carlos Ruggieri Junior que leu o parecer do professor Ademir Aparecido 74 

do Prado, referente à solicitação de nova turma do curso de Especialização em Engenharia de 75 

Segurança do Trabalho. O parecer do relator foi favorável e, em votação, aprovado por 76 

unanimidade. Em seguida, o Presidente colocou em votação a inclusão dos professores 77 

especialistas Nériton Pimenta Rocha e Cristiano Freitas de Oliveira. A inclusão foi aprovada 78 

por unanimidade. A palavra foi dada ao professor Paulo Sérgio Scalize, que relatou ao 79 

solicitação de abertura de nova turma do curso de Escpecialização em Planejamento e 80 

Gerenciamento de Recursos Hídricos (CEPG-RH), sob coordenação do professor Humberto 81 

Carlos Ruggieri Junior e subcoordenação do professor Joel Roberto Guimarães Vasco. O 82 

parecer do relator foi favorável e, em votação, aprovado por unanimidade. Em seguida, o 83 

Presidente colocou em votação a inclusão do professor especialista Henrique Luiz de Araújo 84 

Costa no quadro de docentes do referido curso. A inclusão foi aprovada por unanimidade. A 85 

palavra continuou com o presidente, que solicitou a indicação, de acordo com o Of. 11/2017-86 

CAC-CMER, de nomes merecedores da Medalha do Mérito ou inserção do nome no Livro do 87 

Mérito, para análise da Comissão de Mérito do CREA e o Conselho Diretor da Escola de 88 

Engenharia Civil e Ambiental optou pelo nome do professor Edward Madureira Brasil. Dando 89 

seguimento à reunião, o professor Eder Carlos Guedes dos Santos, solicitou aos conselheiros a 90 

instalação de uma pista experimental provisória, de 10,5 m de comprimento, 4,7 m de largura 91 

e 0,50 m de altura, com contenções laterais construídas com concreto armado para o 92 

desenvolvimento de estudos de Degradação de Geossintéticos devido a Resíduos de 93 

Construção e Demolição Reciclados (rcd-r). Em votação, a solicitação foi aprovada por 94 

unanimidade. A palavra foi dada ao professor Saulo Bruno Silveira e Souza, que leu o parecer 95 

do NDE do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária referente à solicitação de quebra de 96 

requisito dos alunos: João Vítor Cabral de Morais, processo 23070.002381/2017-90; José 97 

Fernandes Junior, processo 23070.002800/2017 – 93 e Luiz Eduardo Coelho Filho, processo 98 

23070.001816/2017-89. O NDE indeferiu as solicitações e, em votação, o parecer foi núcleo 99 

foi aprovado por unanimidade. Ainda com a palavra, o professor Saulo Bruno leu o parecer do 100 

NDE do curso de Engenharia Civil, referente à solicitação de quebra de requisito dos alunos: 101 



Eduardo Granieri de Oliveira, processo 23070.010716/2016-10 e Henrique Rodrigues 102 

Americano de Faria, processo 23070.002773/2017-59. O NDE indeferiu as solicitações e, em 103 

votação, o parecer do núcleo foi aprovado por unanimidade. Em seguida, o Presidente passou 104 

a palavra aos conselheiros e, nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a 105 

presença de todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, Kamyla Aparecida Gomes, 106 

secretária executiva da EECA, lavrei a presente ata que, se julgada conforme, será assinada 107 

por todos os presentes.  108 


